
平成 23年度  知立市図書館協議会議事録 

 

１．日時及び場所 

  平成 23年７月６日（水） 午前１０時～11時５０分 

  中央公民館 小会議室 

 

２．出席者及び欠席者 

(1) 出席者  松尾恵子、安藤真弓、蔵満葉子、朝倉清一、川口喜美代、吉川洋子、

門間美香 

(2) 欠席者  有馬なよ子 

(3) 事務局  川合教育長、野村教育部長、寺田文化課長、鈴木課長補佐、石川主査、

土田主事補 

 

３．議題 

(1) 平成 22年度事業実績報告並びに平成 23年度事業計画について 

(2) 知立市子ども読書活動推進計画について 

(3) その他 

 

４．概要及び経過 

  （午前 10時開会） 

１． 市民の誓い唱和 

２． 教育長あいさつ 

３． 教育部長あいさつ 

４． 自己紹介 

５． 会長、副会長の選任 

    川口委員より推薦、会長に朝倉委員、副会長に吉川委員 

６． 会長、副会長あいさつ 

   朝倉会長、吉川委員 

７． 協議事項 

 

協議事項の概要は次のとおりです。 

  

 

〔〔〔〔 朝 倉朝 倉朝 倉朝 倉 会 長会 長会 長会 長 〕〕〕〕     議題（１）について、事務局から説明願います。 

〔〔〔〔 事 務 局事 務 局事 務 局事 務 局 〕〕〕〕         配布資料により説明する。 



〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕 ブックスタートについて伺います。事業開始はいつからですか。 

〔〔〔〔 事 務 局事 務 局事 務 局事 務 局 〕〕〕〕     今年度で 5年目となります。 

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕 近隣市町村より早めに取り組めたことがよかったと思われます。 

〔〔〔〔 松 尾 委 員松 尾 委 員松 尾 委 員松 尾 委 員 〕〕〕〕自分自身ブックスタートボランテｲアの一員として活動しています。一

人ひとりにブックスタートの趣旨を説明しながら、実際に読み聞かせ

を行って絵本を手渡していますが、絵本を介して親子ふれ合いのひと

時を持つという趣旨を上手く伝えることができていると思います。喜

ばれており、たいへん有意義な事業です。双子のお子さんを持つ方へ

は同一の本を 2 冊渡すのではなく、別の本を渡すことができたらより

望ましいと感じています。 

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕 今後もブックスタート事業の継続をお願いいたします。 

                        また、双子の方への絵本の配布方法について改善できれば対応をお願

いいたします。 

〔〔〔〔 事 務 局事 務 局事 務 局事 務 局 〕〕〕〕  検討します。 

〔〔〔〔 門 間 委 員門 間 委 員門 間 委 員門 間 委 員 〕〕〕〕 外国籍の子どもにとって、小さい頃から日本語に接する機会があるこ

とは良いことだと思われます。 

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕 図書館の蔵書として外国語図書の所蔵は少ないですね。利用はありま

すか。 

〔〔〔〔 事 務 局事 務 局事 務 局事 務 局 〕〕〕〕     窓口で見る印象ですが、外国籍の方の利用者はほとんど見受けられま

せん。 

〔〔〔〔 松 尾 委 員松 尾 委 員松 尾 委 員松 尾 委 員 〕〕〕〕ブックスタートにおいて、外国籍の方へも図書館の利用方法について、

各国の言語によるパンフレットを渡して案内していますが、外国籍の

方にとって、本を借りるという見識がないように思われます。 

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕 知立市は、ブラジル国籍の人口が多いので、ブラジル語の書籍を増加

する必要があると思われます。また、「図書館だより」により、購入し

た外国語図書の紹介をすることを検討してください。 

〔〔〔〔 事 務 局事 務 局事 務 局事 務 局 〕〕〕〕     検討します。 

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕ブックトークについてですが、東小学校が良く利用していますが、他の

学校での取り組み状況はいかがでしょうか。 

〔〔〔〔 教 育 長教 育 長教 育 長教 育 長 〕〕〕〕     利用がない学校については、ブックトークの認識がないようにと思わ

れます。 

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕 小中学校の図書館部会で紹介してください。 

〔〔〔〔 吉 川吉 川吉 川吉 川 委 員委 員委 員委 員 〕〕〕〕図書館への依頼は行わずに、学校が直接ボランテｲアの方に依頼をして

ブックトークを行っています。 

〔〔〔〔 門 間 委 員門 間 委 員門 間 委 員門 間 委 員 〕〕〕〕 中学生の職場体験について、事業実績に含めたらいかがでしょうか。 

〔〔〔〔 事 務 局事 務 局事 務 局事 務 局 〕〕〕〕     今後含めます。すべての依頼に対応し、高浜市、刈谷市の学校の生徒



も受け入れました。 

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕学校への団体貸出についても、事業実績に含めたらいかがでしょうか。 

〔〔〔〔 事 務 局事 務 局事 務 局事 務 局 〕〕〕〕     今後含めます。 

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕 議題 2について事務局からの説明を願います。 

〔〔〔〔 事事事事 務 局務 局務 局務 局 〕〕〕〕     配布資料により説明する。 

                本年、学校関係者及びボランテｲアの方を集めて情報交換会を行う予定

です。 

        住民生活に光をそそぐ交付金について、配布資料に基づき説明。 

〔〔〔〔 川 口 委 員川 口 委 員川 口 委 員川 口 委 員 〕〕〕〕 市内の私立保育園の先生はメンバーに入っていますか。 

〔〔〔〔 事 務 局事 務 局事 務 局事 務 局 〕〕〕〕     メンバーには入っていません。保育園の理事長に訪問説明し、口頭で

本計画について了承を得ました。 

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕 利用者層について、児童と親、高齢者が多く、中高生の利用者が少な

いが、今後この層の拡大、利便性を図る方法として、「新書コーナー」

の設置を検討したらどうか。大学図書館には設置されており、利用状

況が高いようだ。 

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕協議事項は以上です。事務局から議題（3）についてお願いいたします。 

〔〔〔〔 事 務 局事 務 局事 務 局事 務 局 〕〕〕〕     本年度より、年末年始の取り扱いが変更し、12 月 28 日、1 月 4 日が

開館となります。 

                        また、検討課題であります月曜日が祝日にあたる場合を開館日とする

ことについて、意見をお聞かせください。 

〔〔〔〔 松 尾 委 員松 尾 委 員松 尾 委 員松 尾 委 員 〕〕〕〕 かえって混乱するのではないか。    

〔〔〔〔 安 藤 委 員安 藤 委 員安 藤 委 員安 藤 委 員 〕〕〕〕 子どもが休みの時に利用できるのでよい。 

〔〔〔〔 吉 川 委 員吉 川 委 員吉 川 委 員吉 川 委 員 〕〕〕〕 仕事を持つ人にとっては、休日の開館は利用しやすい。 

〔〔〔〔 川 口 委 員川 口 委 員川 口 委 員川 口 委 員 〕〕〕〕 土日についても、7時まで開館となれば利用しやすい。 

〔〔〔〔 門 間 委 員門 間 委 員門 間 委 員門 間 委 員 〕〕〕〕 中学生は部活があるので、利用しにくい。 

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕 新規利用者を誘導でき、利用者の利便性を図る上で望ましい。 

〔〔〔〔 事 務 局事 務 局事 務 局事 務 局 〕〕〕〕     意見を参考にし、検討します。 

〔〔〔〔 朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長朝 倉 会 長 〕〕〕〕 以上で終わります。    

    

        （午前１１時 50分 閉会） 


